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平 成 ３０ 年  第 １１ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   平成３０年１１月２０日              午後１時３０分 

招集の場所   教 育 委 員 会 室 

開会の日時   平成３０年１１月２０日              午後１時３０分 

閉会の日時   平成３０年１１月２０日              午後３時５０分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、小林義之教育長職務代理者、加藤久佳委員、福田孝夫委員、遠

藤康江委員 

欠席者の氏名 増田公子委員 

会議に出席した者 

の氏名 

江原千裕生涯学習部長、大和田一善こども局長兼福祉事務所長兼学校教育部理事、

大原英明生涯学習部副部長兼教育総務課長、細田周作生涯学習課長、飯野伸康文

化・学習センター所長、増田英二図書館課長、藤間隆子学校教育課長、高貫 貢学

校給食課長、塩崎昇一こども局副局長兼子育て支援課長兼学校教育部参事、野本

朋子保育幼稚園課長兼学校教育部主席専門員、植松勝好スポーツ振興課主幹、酒

巻克太郎学校教育課主幹兼指導主事、齋藤 誠学校教育課主幹兼指導主事、青木

正明保育幼稚園課主幹、武井由加里教育総務課主幹 

 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 前回会議録の承認 

第４ 報告第５号 臨時代理の報告について（加須市教育委員会事務局

職員の分限処分について） 

第５ 報告第６号 臨時代理の報告について（平成３０年度加須市一般

会計補正予算（第５号）のうち教育費について） 

第６ 第４８号議案 加須市立図書館協議会委員の委嘱又は任命について 

第７ 第４９号議案 加須市立小学校に入学する児童及び加須市立小・中

学校に在籍する児童生徒の障害の種類及び程度の判

断について 

第８ 第５０号議案 加須市立中学校における部活動の方針について 

第９ その他  

発言者 会議の概要 

渡邉教育長 平成３０年第１１回加須市教育委員会定例会を開会します。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

本日は、傍聴希望者はございません。 

 

 

渡邉教育長 

【日程第１ 会議時間の決定】 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了
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 するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 

渡邉教育長 

【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は加藤委員にお願いいたしま

す。 

 

加藤委員 

 

 はい。 

 

 

渡邉教育長  

  

【日程第３ 前回会議録の承認】 

日程第３ 前回会議録の承認について、第１０回加須市教育委員会 定例会会

議録については、事前にお配りしてございます。 

会議録の内容について、何かご質疑、ご意見等ございますか。 

（なしとの声あり） 

それでは、前回会議録について、承認ということでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

それでは、承認とします。 

 

日程第４ 報告第５号「臨時代理の報告について（教育委員会事務局職員の分

限処分について）」から日程第７ 第４９号議案「加須市立小学校に入学する児童

及び加須市立小・中学校に在籍する児童生徒の障害の種類及び程度の判断につい

て」までは、個人情報を含む案件及び加須市議会定例会提案前の案件であること

から、加須市情報公開条例第７条第１項第２号及び第４号の非公開情報にあたり

ます。 

よって、日程第４ 報告第５号から日程第７ 第４９号議案までは、加須市教

育委員会会議規則第３条第５項に基づき、会議を非公開とすることでよろしいで

すか。 

（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長  では、これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第４ 報告第５号「臨時代理の報告について（教育委員会事務局職員の分

限処分について）】 

 

 ※「日程第５ 報告第６号」は、平成３０年１１月２７日開会の平成３０年第４回

加須市議会定例会開会前であったことから非公開で実施。 

 

 【日程第５ 報告第６号「臨時代理の報告について（平成３０年度加須市一般会

計補正予算（第５号）のうち教育費について）」】 

 

渡邉教育長 報告第６号「臨時代理の報告について（平成３０年度加須市一般会計補正予算

（第５号）のうち教育費について）」、加須市教育委員会の権限に属する事務の委

任等に関する規則第４条第１項の規定により、臨時に代理しましたので、同条第

２項の規定により報告します。 
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内容について、事務局から説明させます。  

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

飯野文化・学習セン

ター所長 

植松スポーツ振興

課主幹 

高貫学校給食課長 

平成３０年度加須市一般会計補正予算（第５号）のうち教育費について、１１月

２７日開会の平成３０年第４回加須市議会定例会に提案をするため、緊急に処理

する必要があり、教育委員会の会議を招集するいとまがないため、平成３０年  

１１月１３日に臨時に代理したので、報告するものであります。 

・ブロック塀・冷房設備対応臨時特例交付金 

・職員人件費（教育総務費） 

・幼稚園及び小中学校空調設備整備事業 

・小学校施設整備事業 

・文化・学習センター管理運営事業 

・職員人件費（保健体育費） 

・オリンピック・パラリンピック関連事業 

・給食センター管理運営事業 

 

渡邉教育長  

 

以上説明がありました。ご質疑、ご意見等ございますか。 

福田委員  オリンピック・パラリンピック関連事業で、１月からのレスリングチームのキ

ャンプは決定しているのでしょうか。 

 

植松スポーツ振興

課主幹 

 予定どおりに来日するかどうかは直前にならないとわかりませんが、受け入れ

るとなった場合の経費を要求いたしました。１０月と１１月にウエイトリフティ

ングチームのキャンプや女子ラグビーチーム外交団の受入れを行いましたが、そ

の際は予算がなく、予備費で対応した経緯がございます。今後の受け入れについ

ては、きちんと予算を確保すべきだということで、今回、予算措置をお願いするも

のです。 

 

福田委員  コロンビアのお国柄というのでしょうか、なかなか計画どおりにいかないとい

うことでしたね。そういった中での受入れは大変だと思いますが、よろしくお願

いします。 

 

小林教育長職務代

理者 

 予算の内訳に宿泊費や食費が入っていますが、前回の受入れでは、ホテル代は

県、食費はコロンビアが負担したとありました。今回は見込み分として計上して

いるのでしょうか。 

 

植松スポーツ振興

課主幹 

 前回は急だったこともあり、市の予算がないということから協議をし、そのよ

うな形になりました。今回は、市で負担するということで予算を確保するという

ことです。 

 

渡邉教育長 他にございませんか。 

 

それでは、次に移ります。 

 

 【日程第６ 第４８号議案「加須市立図書館協議会委員の委嘱又は任命につい

て」】 

 



 4 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第第７ 第４９号議案「加須市立小学校に入学する児童及び加須市立小・

中学校に在籍する児童生徒の障害の種類及び程度の判断について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

渡邉教育長 

 

では、これより会議の非公開を解きます。 

 【日程第８ 第５０号議案「加須市立中学校における部活動の方針について」】 

 

渡邉教育長 日程第８ 第５０号議案「加須市立中学校における部活動の方針について」を議

題といたします。事務局より説明させます。 

 

藤間学校教育課長 加須市立中学校の部活動について、埼玉県の部活動の在り方に関する方針の定

めにより、加須市立中学校における部活動の方針を定めたいので、この案を提案

するものであります。 

「１」として、部活動の意義・目的について、整理しております。 

「２」として、各学校の部活動の運営について、各学校の実態に合わせて校長の

責任において指導・運営体制づくりを行うものとし、部活動は校長の責任におい

て実施することを明確にしております。また、活動計画を必ず作成し、保護者に配

布するとともに、各校のホームページで公表することとしております。 

「３」として、活動における留意事項について、休養日、活動時間、部活動中止

等の判断基準等を示しております。 

「４」として、指導の在り方について、顧問が気を付ける留意点を示しておりま

す。 

「５」として、部活動外部指導者について、学校応援団として加須市でお手伝い

いただいている部活動外部指導者について明記しております。 

「６」として、教育委員会としての取組について明記しております。 

ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。ご質疑、ご意見等ございます

か。 

 

小林教育長職務代

理者 

 よくまとまっていると思います。活動中止の判断として、「暑さ指数３１度」と

ありますが、暑さ指数を測定できる計測機は各学校にあるのでしょうか。 

 

藤間学校教育課長 はい、ございます。 

 

小林教育長職務代

理者 

 

「気温３５℃以上かつ暑さ指数３１度以上」とありますが、国や県の方針では

「気温３５℃以上」も「暑さ指数３１度以上」も、どちらも危険な状態であるとさ

れておりますので、「かつ」ではなく「または」という考え方もあるのではないで

しょうか。 

また、単位の表記が気温は「℃」、暑さ指数は「度」なっています。環境省のホ

ームページを見ますと、気温は「℃」が正式な標記とされているようですが、暑さ

指数は「度」も「℃」もあるようです。 
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渡邉教育長 「℃」にそろえるのか、あるいはあえて使い分けるのか、いずれにしても混乱し

ないようにした方がいいですね。事務局は確認をしてください。 

 

藤間学校教育課長  再度確認し、誤解のないような表記にいたします。 

 

遠藤委員 休業日は「平日に１日、土日いずれか１日」とありますが、これは「１か月あた

り」ですか、「１週間あたり」ですか。 

 

藤間学校教育課長 「１週間」です。「１週間において」という言葉を追加します。 

 

遠藤委員  運動部を中心のように書かれているように思いますが、文化部は。 

 

渡邉教育長  文化部についても、同じです。エアコンがない場所で活動するのであれば、気温

等によって原則として活動中止となります。 

 

小林教育長職務代

理者 

 遠藤委員さんのおっしゃるとおりだと思います。活動内容や活動場所、種目に

よっても判断は異なっていくと思いますので、きちんと判断してもらうよう、教

育委員会としてしっかり学校に伝えないといけないと思います。 

 

遠藤委員  先生の負担軽減という視点から言いますと、部活動の計画を立てるなど、先生

の負担が増えてしまうのではないかという懸念があります。 

 

藤間学校教育課長  これまでも活動計画は作成しておりましたが、ホームページに掲載まではして

おりませんでした。ホームページの掲載については、最初は負担に感じるかもし

れませんが、先を見ながら計画的にやっていくということで、慣れればそれほど

でもないのではないかと考えております。 

 

渡邉教育長  活動計画をホームページで公表するというのは、加須市独自のところです。無

理な活動計画があった場合に、それを顧問と生徒でしか共有していない、校長も

教頭も、地域の方も知らない、そういう状況があります。特に土日の活動について

は、保護者の方も知りたいだろうと思います。部活の活動計画を事前に、少なくと

も３週間前には公表してやっていく、これは必要なことであろうと考えました。 

もう一点、加須市の方針として、部活動の責任は「校長」にあること、校長が部

活をコントロールするのですよ、ということを明確にしています。これまでです

と、国や県、教育委員会が決めるというイメージがあったかと思います。そうでは

なく、大枠を示し、細かなことは校長の判断ですよ、きちんと責任を持ってやって

くださいということを伝えていきたいと考えております。 

 

小林教育長職務代

理者 

 確かに、学校訪問では、顧問の先生が熱心ということで、却ってそれを危惧して

いるというような話も伺いました。 

 

遠藤委員  外部指導者は何人くらいいるのでしょうか。 

 

藤間学校教育課長  各校に何人かの部活動外部指導者がいますので、全体では２０人くらいにはな

るかと思います。 
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遠藤委員  外部指導者と学校との間でトラブルがあったと聞いたことがありますが。 

 

渡邉教育長  そういうこともございます。加須市の部活動外部指導員は、文部科学省で制度

化をした部活動指導員とは異なり、「学校応援団」という形でボランティアでやっ

ていただいております。部活動外部指導員はあくまで校長の権限のもとで活動を

していただきます。 

 

藤間学校教育課長  方針の中にも、部活動外部指導員は「校長の求めにより」登録でき、校長は部活

動外部指導員に対し「指導助言をする」と明記をし、そのようなトラブルを避けら

れればと考えております。 

 

福田委員  この方針を運用することで、確実に教員の勤務負担軽減につながると思います。

各中学校がこの方針を踏まえて活動をしていくのはいつからになりますか。 

 

渡邉教育長  本日、承認をいただければ、１月から試行し、新年度の４月から完全実施をした

いと考えています。 

 

福田委員  定期的にどういう状況かを確認していくということも大切だと思いますので、

そういうことも含め、よろしくお願いします。 

 

酒巻学校教育課主

幹兼指導主事 

 

 加須市として部活動の方針を作成していることや、今後は、それに基づいて活

動していくことになる点については、各学校とも校長をとおして現場にも伝わっ

ております。 

 

渡邉教育長  それでは、ほかにご質問等はございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

お諮りします。 

第５０号議案「加須市立中学校における部活動の方針について」は、本日いただ

いたご意見をもとに、一部修正した上で可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、一部修正のうえ、可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第９ その他】 

 

渡邉教育長 日程第９ その他でございます。 

 生涯学習部長から順次、諸般の報告をさせていただきます。 

 （以下 報告内容の要約） 

 

江原生涯学習部長 

 

・ 幼稚園及び小中学校空調設備の緊急整備について 

・ コロンビアオリンピック委員会との事前トレーニングキャンプに関する協定

書締結について 
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大和田こども局長

兼福祉事務所長兼

学校教育部理事 

・ 幼稚園（３歳児）の入園申込状況等について 

 

 （以下 資料をもとに説明） 

 

細田生涯学習課長 

 

・ 第６回加須市郷土かるた大会について 

・ かぞ生涯学習フェスティバル２０１８の開催について 

・ 平成３０年度教育座談会について（報告） 

・ 第３回加須市民音楽祭の開催について 

・ 市指定文化財「玉敷神社神楽殿」の茅葺き屋根の修復終了について 

 

植松スポーツ振興

課主幹 

・ 第４２回加須市小学生スキー教室の申込状況について 

・ 第２３回加須こいのぼりマラソン大会参加申込状況について 

・ コロンビア共和国ウエイトリフティングチーム事前キャンプ実施結果につい

て 

・ コロンビア共和国スポーツ・文化青年外交団ユース女子ラグビーチームの受

入について 

 

増田図書館課長 ・ 平成３０年度 図書館まつり開催状況 

 

藤間学校教育課長 

 

・ 加須市小学校陸上競技会について 

・ 運動会・体育祭における組体操の実施状況について（９月、１０月実施分） 

・ 市内公立中学校の平成３１年３月卒業生徒の進路希望状況（１０月１日現在） 

・ 生徒指導・学校情報等報告について 

 

高貫学校給食課長 ・ 「給食食堂」の実施結果について 

・ 平成３０年度学校給食費未納状況について 

・ 「市民対象試食会」の実施について 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 

・ 平成３０年度教育委員会行事予定について 

 

 

渡邉教育長 それでは、以上説明があったわけでございますが、何かご質疑、ご意見等ござい

ますか。 

 

遠藤委員 １２月のこいのぼりマラソンで、テレビが入るという話を聞きましたが。 

 

植松スポーツ振興

課主幹 

公式に連絡があったわけではないのですが、ＢＳ日テレが入ると聞いておりま

す。 

 

江原生涯学習部長 ＢＳ日テレで毎週木曜９時から放映している、出演者がフルマラソンを目指す

というマラソン番組のようです。フルマラソンの練習として、今回、こいのぼりマ

ラソンのハーフに出場するということのようです。 
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小林教育長職務代

理者 

給食費について、平成２９年度も完納という説明がありました。学校の先生の

協力のおかげでということでしたが、学校給食課の努力もあっただろうと思いま

す。 

エアコンは７月稼働が目標ということですが、７月１日でしょうか、３１日で

しょうか。 

 

江原生涯学習部長 目標は７月１日です。工期はもう少し先までの期間で設定しておりまして、試

運転という形での稼働になるかと考えております。７月１日を目指しますが、教

室によっては、数日ずれるということはあるかもしれません。 

 

小林教育長職務代

理者 

１日が目標ということですね。１日か３１日かでエアコンの使用期間としては

１か月違いますので伺いました。 

小学生スキー教室の申込者が前回から約４割も増えていますが、何か工夫をさ

れたのでしょうか。 

 

植松スポーツ振興

課主幹 

特別な工夫ということではありませんが、各小学校にチラシを配布し、周知を

しました。昨年度参加した５年生が、楽しかったということで今年度も申し込ん

でくれたというようなこともあるかと思います。 

 

加藤委員 資料とは直接関係ないのですが、１０月末から１１月にかけて、ふれあい講習

会やＰＴＡ訪問、音楽発表会、教育委員の学校訪問、研究発表会に出席しました。

その中で一番心に残ったのが、昭和中の研究発表会での藤間学校教育課長さんの

指導講評でした。定例会とは違う、先生らしい間の取り方や声など、話し方がとて

も素晴らしかったです。 

 

遠藤委員 私も大利根東小学校の研究発表で同じように感じました。 

 

渡邉教育長 言葉がはっきりしていて、聞きやすいですね。 

 

小林教育長職務代

理者 

 

私も同様に思いました。以前、研究発表で「学欲」という言葉を使っておられま

したが、的確な表現だと感じました。 

藤間学校教育課長 ありがとうございます。 

 

渡邉教育長 他に何かございますか。 

 

渡邉教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、以上で報告を終わります。 

 

 

次回、平成３０年第１２回定例会は１２月２０日（木）午前１０時に開会しま

す。これをもちまして、平成３０年第１１回加須市教育委員会定例会を閉会とい

たします。 

ご苦労さまでした。 
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上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

 

平成３０年１２月２０日 

 

 

           教 育 長  渡 邉 義 昭 

 

 

           委   員  加 藤 久 佳 

 

 

            書  記  武 井 由加里 

 

 

 

 

 


